

## «Soirées lecture» à Matignon pour les élèves de ter- minale du Lycée Jean Vilar de Meaux



En ce mercredi 8 novembre 2023, Mme Élisabeth Borne a ouvert ses soirées lectures en invitant trois lycées d'Île de France au palais de Matignon. Notre lycée Jean Vilar de Meaux était représenté par la classe de spécialité « Humanités, littérature et philosophie » de Terminale.

A la suite de leur arrivée, les élèves ont assisté à une lecture de *'Enragé* écrit par Sorj Chalandon, roman phénomène de la rentrée littéraire 2023. Cet auteur qui utilise la violence de son histoire personnelle au service de ses récits a su toucher les élèves et leur donner cet appétit de la lecture indispensable au devenir d'un citoyen éclairé.

Cette lecture poignante offerte par l'acteur Lambert Wilson a su éveiller chez les lycéens de multiples émotions. Dans la salle, on a pu voir des larmes de compassion avec les durs périples de notre personnage principal Jules et des sourires ébahis face à cette atmosphère magique que nous offre le palais de Matignon. Les élèves ont paru enchantés par cette lecture qui a su leur faire parvenir « la rage de vaincre » du romancier.

Après cette lecture exceptionnelle, une séance de question-réponses a été proposée par l'auteur, qui a permis pleinement de comprendre les enjeux de cette histoire et sa résonance avec le vécu du romancier. C'est notamment ce qui a plu à bon nombre de jeunes telle que Louna qui a été « touchée par le vécu de l'auteur » ce qui lui a permis de « s'immiscer pleinement dans le roman et de vivre une expérience unique ». Certains même, telle que l'élève Thaïs regrette que cela n'ait pas été plus long.

Cette séance de questions qui a bouleversé nos jeunes lecteurs pleinement conscients de l'émotion de l'écrivain s'est conclue avec un pot de l'amitié qui leur a permis de rencontrer l'auteur et d'entamer des discussions sur son roman ou encore sur l'écriture. Grâce à son ouverture à la jeunesse et à son sens de la discussion aiguisé, Sorj Chalandon a su se faire apprécier de nos lycéens. Tous les élèves ont perçu l'opportunité exceptionnelle de se rendre dans un tel lieu pour une lecture intimiste de ce récit et le bénéfice culturel que cette rencontre leur a apporté. Les étudiants sont repartis émerveillés de leur soirée, impatients de découvrir l'intégralité de l'œuvre qui venait de leur être offerte.

Maé, pour le groupe HLP de  
terminale du lycée Jean Vilar